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在特首選舉期間，李嘉誠一直支持前政務司司長唐英年參選。在梁振英
勝出後，李嘉誠接受記者提問時強調，梁振英在上任後，只要能為市

民創造良好生活環境、忠於基本法、捍衛香港核心價值、創造就業，令香港
人的機會增加，大家都會擁護及支持他，「我身為港人也不會例外」。

李嘉誠李澤鉅大堂迎送
據信報昨日報道，梁振英前日中午親赴長實長江中心總部，與李嘉誠共晉

午餐。李嘉誠及其長子李澤鉅等親自到大堂迎接，隨後進入長江中心總部內
的餐廳共晉午餐。約下午二時許，梁振英離開長江中心，李嘉誠父子亦有

送行。信報稱，一直挺唐的李嘉誠和梁振英會面，具象徵意義。
梁振英昨日在一公開場合被問及該報道時回答說：「我和李
嘉誠先生以及香港工商界及其他各個界別的朋友都有經常會
面，過去與李嘉誠先生亦都有大家一起吃飯。」被問及席間
的談話內容時，他則表示，大家的話題離不開全球經濟，尤
其談到歐洲金融市場波動會否影響香港經濟，「除此之外就
沒有談到其他事情」。

吳光正籲給梁改組空間
吳光正昨日被問及香港社會就政府重組的問題爭拗不斷

時認為，香港社會不要僅 眼微小事情，希望港人明白，
主要官員的任命需由中央確定，港人對官員任命可以評
論，但應該給予一定寬容，又稱自己對新政府有很大期
望，並建議港人應該給予梁振英空間及支持，包括其新班
子的組成及新政府架構改組。
就香港樓價的問題，吳光正認為，銀行借貸過寬才會造成

樓市泡沫，相信政府與金管局已對銀行借貸有足夠監管，可
避免樓市出現泡沫。對於有指港樓市正處冰火之間，他認為
形容恰當，指本港樓市同時受本地及外圍因素影響，但相信
梁振英熟悉樓市，會實事求是使本港樓市不會出現大震盪。
呂志和亦對梁振英投下信心一票，指梁為測量師出身，對

樓市經驗豐富，可使樓市平穩發展，並相信政府不希望樓市
大起大落。

羅旭瑞料樓市新政合理
世城系主席羅旭瑞認同，梁振英會合理處理土地政策，又

指對方熟悉土地政策，會使本港樓市穩健發展。他認為，本
港土地不多，而港人收入增加，加上內地投資者持續進入本
港市場，對樓市有支持。雖然歐美經濟對港有可能造成衝
擊，但「有危就有機」，羅旭瑞相信，港人久經風雨，可以抵
受任何風浪。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民主黨
立法會議員黃成智稱，計劃於明日的內

務委員會上，提出運用《權力及特權條
例》，要求公開候任特首辦主管羅范椒

芬的聘用合約。他昨日稱，羅范椒芬薪
金由公帑支付，與一般問責局長沒有分
別，並稱對方未有遵守「過冷河」的規
定，擔心會出現所謂「延後利益」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆
特區政府公開招聘副局長及政治助理的期
限於今日截止。候任特首辦昨日表示，部
分申請人條件很好，年輕、學歷高、有公
共服務經驗。多名現任政治助理被問及會
否留任時均未有透露去向，只強調目前專
注於完成手上的工作，又指在過去4年工
作問心無愧且獲益良多。
下屆政府副局長及政治助理的公開招聘

期限今日結束，由候任特首梁振英擔任主
席的遴選委員會將於6月11日開會討論人
選。候任特首辦主管羅范椒芬表示，部分
申請人條件良好，又指現任政助如欲留
任，毋須再交履歷表，直接進入第二輪遴
選，但不會有「絕對優勢」，須參與競
爭。
食物及衛生局政治助理陳智遠、民政事

務局政治助理徐英偉、教育局政治助理楊

哲安昨日被問及去留問題時均強調，目前
會先盡力做好手上的工作，並會在適當時
候交代去向。

陳智遠：已盡最大努力
陳智遠（左圖）

說，政治助理多從
事幕後工作，包括
議會游說、落區及
消除危機等，不會
主動爭取曝光，故
公眾未必看到他們
的一舉一動，但他

已盡了最大努力，對此感到問心無愧，而
公眾對他的評價，他會虛心聆聽和接受。

徐英偉：樂見多人競爭
徐英偉（左圖）

說，看到很多人提
交申請書，認為競
爭激烈是好事，又
認為自己的經驗對
問責制的發展有
用，並提醒任何有
意加入政府者，最

重要的是有無熱心及能力服務社會。

楊哲安：去留未有決定
楊哲安（左圖）

則指出，仍未對自
己的去留有最終決
定，而考慮留任與
否的主要因素並非
薪酬高低，而是自
己的能力及理念是
否和新政府相同，
及自己是否有「走

入群眾」的準備。他笑說：「未來政治助
理一定要腳力好、聲音雄壯。」
民建聯主席譚耀宗昨晨接受電台訪問

時，未有透露在現屆問責團隊中的3名黨
員、即蘇錦樑、張文韜及徐英偉會否過渡
至新政府，只說該黨已向梁振英推薦為數
不多、合適的副局長及政治助理人選。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特

首梁振英應建制派議員建議，表示會考
慮新一屆政府主要官員凍薪。在立法會
討論架構重組的會議上，民建聯及工聯
會等贊成凍薪以回應民意，反對派則堅稱
官員薪酬過高，應主動減薪。候任特首辦

主管羅范椒芬重申，薪酬合理才能吸納人
才，而薪酬檢討必須深入研究，目前最急
切要處理的是架構改組。政制及內地事務

局局長譚志源亦指出，市民最關注的是官
員的工作能否回應市民訴求。
現屆特區政府接納獨立委員會建議，

下屆問責官員將獲加薪14.2%。立法會昨
日繼續討論新政府架構重組建議時，焦

點集中討論官員應該凍薪還是減薪。民

主黨議員張文光聲言，新問責團隊的薪
金較外國元首更高，並不合理。工黨主

席李卓人及民主黨議員李永達亦稱，問
責局長薪酬比普通勞工高出30倍，認為
純粹凍薪是違反民意。
羅范椒芬在回應指出，現時難以短期

完成問責官員薪酬檢討工作，而外國實
行政黨政治與香港不同，故薪酬難以直
接比較。她說，需要訂一個合理的薪酬
水平，才能吸引外界人才加入政府。

加薪文件或需修改
譚志源亦說，獨立委員會建議政治助

理的薪酬，由目前約為局長薪酬的35%至
55%，減至低於30%，已回應了社會訴
求。他會了解梁振英對凍薪的意見，再
跟進提交立法會財委會有關問責官員加
薪文件是否需要修改。
民建聯立法會黨團召集人葉國謙在發

言時表示，高薪養廉是香港的基本政
策，而且問責官員與公務員薪酬掛 ，

亦涉及不同因素，不能簡單地與其他地
區相比，倘要求下屆政府承諾減薪才讓
新架構出台，更加不現實。他贊成問責
官員先凍薪以回應民意。
工聯會議員王國興則稱，市民未見下

屆政府展示施政抱負，卻先見大幅加
薪，會產生不滿情緒，他很高興梁振英
會積極考慮凍薪，給予港人信心。自由黨

主席劉健儀同意，今後要檢討官員薪酬制
度，卻不能今天說改就改，而鑑於市民反
對加薪，她支持當局先收回建議。
專業會議議員梁美芬亦擔心，一旦調低

官員薪酬，待遇隨時不及下屬，無可避
免會觸碰到敏感的公務員薪酬議題。保

險界議員陳健波認為，相對商界來說，
官員20萬元至30萬元的薪酬待遇絕對不
多，呼籲議員不要「眼紅」別人，最重
要看花費是否值得，並應待新團隊上任
後再檢討薪酬，「你用花生請人，只能
請到馬騮回來」，又揶揄反對派早前提議
議員加薪一倍，最終民意反彈也只提凍
薪，不提減薪。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、趙建強）「在（特首）

選舉後，香港不會再有梁營、唐營、何營，只

有『香港營』！」候任特首梁振英在當選

後，表明會與香港各界加強溝通。梁振英

前日與在特首選舉期間挺唐的長和系主席

李嘉誠共晉午餐。梁振英昨天表示，過去

也有和李嘉誠一起吃飯，而當日的話題是

全球經濟，特別談到歐洲金融巿場

波動會否影響香港。九倉主席

吳光正及嘉華主席呂志和昨

日亦表示，對梁振英的管

治有信心。

超人CY餐敘
吳光正呂志和對梁有信心

黃成智促公開羅范聘書

香港文匯報訊（記者 文森）特區政
府換屆在即，新政府架構改組成為焦
點，盛傳為新任政務司司長人選的發
展局局長林鄭月娥，呼籲香港社會各
界支持改組建議，認為候任特首辦建
議將房屋及規劃政策撥歸一個政策局
負責，是理性的建議，也直接回應了
市民的訴求；又認同候任辦建議將目
前由發展局掌管的文物保育工作轉交
予擬增設的文化局，有助將保育工作
推上新台階。
林鄭月娥昨晨接受電台訪問時表

示，每屆政府都會因應施政優先緩
急，部署最佳的組織架構，這是毋庸
置疑的事，也沒有特定方程式，而新
一屆政府恢復把房屋及規劃政策歸入
同一個政策局負責，她認為是相當理
性的安排，因為房屋將會是新政府
「重中之重」的政策，該建議能更有效

及直接回應市民訴求。
被問及候任辦建議把文物保育工作

交由新設的文化局負責，有保育人士
擔心此舉或令保育工作推倒重來，林
鄭月娥表示，明白業界有憂慮，但當
局過去5年的保育工作已收效，不同部
門也重視文物保育，如屋宇署長批圖
則時也會特別留意古舊建築，而發展
局推出多項活化歷史建築項目，已為
文物保育打下穩健的基礎，故未來的
保育工作不會因政府重組而煙消雲
散，亦不擔心文化局會把保育工作推
倒重來。

何東花園保育無意推下任
她又表示，舊政府總部西翼及何東

花園的保育問題是燙手山芋，自己不
會將之轉交下屆政府處理，並期望新
一屆政府將文化結合文物保育，開創

新局面，融合歷史建築及其非物質文
化，如人文精神及本土文化，期望文
化局為文物保育推上更高台階。
林鄭月娥在憶述任發展局局長期間

最感觸的事，是2010年的馬頭圍道塌樓
事件。她說，最令人傷感的是市民對
維修舊樓的意識薄弱，受影響的災民
正正是社會上最需要協助的一群，事
後她決心解決樓宇安全的問題。
林鄭月娥又承認，政治任命官員面

對的環境惡劣，但只要走到街上得到
市民支持、工作獲得認同，就是最大
的推動力，又指自己任內最能體現
「走入群眾」的公共政策：並非只是在
皇后碼頭一役上與保育人士對話，而
是與市建局花兩三年制定的市區重建
策略，其間她多次接觸舊樓業主及住
戶，並邀請反對團體參與研究舊區發
展。

林鄭籲挺改組 文化局促保育

■羅范椒芬表示，官員薪酬檢討必須深

入研究，現時最急切處理的是架構改

組。 香港文匯報記者劉國權 攝

羅范：招賢需薪酬合理

■林鄭月娥認為，候任特首辦建

議將房屋及規劃政策撥歸一個政

策局負責，是理性的建議。

中國經濟下行壓力
加大，市場預期政
府審批項目加快升

溫。近期，不少地方官
懷揣「爭取盡快批准項
目」的期望進京，以至
國家發改委大樓外車水
馬龍。
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西班牙銀行危機近
日已取代希臘，成
為歐債焦點。歐盟

委員會昨日發表長達
1,000頁的年度經濟報
告，首度提出歐元區應
放寬規定直接援助區內
財困銀行。
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龔如心遺產案要確
立受益人，導致龔
如心年屆百歲母親

被「拖落水」。因律政
司認為該遺囑一旦無
效，龔無子無女，其母
可能是受益人，故要將
龔母加入為答辯人。
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被傳媒指與薄熙來
有親密關係的章子
怡終於打破沉默，

昨日現身香港某律師事
務所，其後向《蘋果日
報》發出律師信要求道
歉，否則將採法律行
動。
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地政總署昨公布，
壽臣山豪宅地由南
豐獨資以60億元投

得，高勾出價67.18%。
發展商打算重建豪宅，
樓面地價按計算高達
24,180元，估計開售呎
價至少3萬元。
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4月6日是開平市水
口鎮龍東村委會金
堂里何結先生的80

歲大壽，壽宴上何結用
6,600個頗具文物價值的
清朝青花喜碗作為食具
款待四方賓客，讓人嘖
嘖稱奇。
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